

DISCURSO DE CLAUSURA

DEL AÑO ACADEMICO,

Per el Sr. Presidente, D. José Ramón Icaza.

SR. MINISTRO:

SEÑORES:

Al dejar el honroso puesto en el que por vuestra benevolencia estuve colocado, debo, según lo dispone el Reglamento, y según la costumbre establecida per mis predecesores, deciros algunas palabras que indiquen, aun cuando sea de una manera general, la marcha que siguió nuestra Sociedad en el año académico que acaba de pasar.

Ya mi inteligente colaborador en la dirección de la Academia, el Sr. Srío. D. Luis Troconis Alcalá, os ha hecho la reseña fiel de vuestras labores; reseña que manifiesta bien claramente que esta Corporación sigue con paso firme por el camino del progreso.

Todas las sesiones se han verificado con la más perfecta regularidad, leyéndose en ellas trabajos escritos ó haciéndose comunicaciones verbales de incuestionable mérito.

Las discusiones científicas han sido siempre muy instructivas é interesantes, y al mismo tiempo tranquilas, sin que en el curso de los debates se hayan deslizado palabras duras que pudieran herir las susceptibilidades individuales.

La asistencia á las sesiones ha sido numerosa, y esto ha contribuido á darles mayor atractivo y animación.

De las memorias que se recibieron optando los premios ofrecidos en el concurso del año de 1898 á 1899, una de ellas, escrita por los Sres. Dres. Montes de Oca y Leal, mereció una recompensa de 200 pesos por los minuciosos cuadros estadísticos que contiene, los que revelan cuál ha sido la mortalidad en la capital de México, por afecciones gastro-intestinales, durante los últimos 10 años. La exactitud de estos cuadros fué comprobada por la Comisión dictaminadora, y más ó menos pronto serán utilizados ventajosamente para la higiene pública y privada.

Desde el mes de Julio último se expidió la convocatoria anual para resolver dos cuestiones muy importantes, que son: 1.^a Naturaleza de las fiebres remitentes que se observan en la Mesa Central de la República y 2.^a Diagnóstico y tratamiento de las diferentes especies de oclusiones intestinales. Los autores de las memorias que resuelvan más satisfactoriamente estos asuntos, recibirán la cantidad de 500 pesos.

Es de esperarse que habrá campeones bien armados que se presentarán á la lucha, anhelando el premio, y sobre todo, la honra.

En el curso del año se convocó á los médicos legalmente recibidos para proveer una plaza en la Sección de Anatomía normal y patológica.

Desgraciadamente, el trabajo presentado no satisfizo á la Academia, y quedó vacante el sillón que se trataba de ocupar.

Otra Convocatoria fue expedida últimamente para cubrir un lugar en la Sección de Patología, Clínica y Terapéutica Quirúrgicas. El 15 del actual terminará el plazo fijado para recibir las memorias, y ojalá se presente como candidato é ingrese á esta Sociedad, alguno de los muchos cirujanos que ya son honra de nuestra profesión.

Nuestro periódico, merced al constante empeño de su solícito Administrador, se ha publicado sin interrupción alguna, y sus páginas, llenas de escritos originales, demuestran la inteligencia, la ilustración y la laboriosidad de la gran mayoría de los socios de esta Academia.

Correspondiendo á la atenta invitación que nos hizo la Academia Mexicana de Jurisprudencia y Legislación correspondiente de la Real de Madrid, para tomar parte en los concursos científicos que deben verificarse próximamente, se nombraron dos oradores que deben representarnos en esas solemnidades.

Con verdadera pena tengo que consignar la grande pérdida que sufrió nuestra Sociedad con el inesperado fallecimiento del Dr. Rafael Lavista, acaecido el 4 de Abril del presente año.

Todavía me parece verlo aquí, refiriéndonos con la viveza de su fecunda imaginación, y con la sorprendente facilidad de su palabra, los detalles y accidentes de las difíciles operaciones que ejecutaba, y después, cuando había terminado la sesión, conversando amena y familiarmente con nosotros.

Puede decirse con verdad que en nuestra Asociación fué donde más lució nuestro colega sus brillantes facultades, haciéndose estimar y querer.

Con razón la Academia N. de Medicina fue la primera en proponer se celebrara la imponente velada fúnebre que, en unión de nuestra Escuela profesional, y con la bondadosa y espontanea cooperación del Supremo Gobierno, se verificó en la Cámara de Diputados para honrar la memoria de tan distinguido compañero.

Réstame, señores, manifestar al Sr. Lic. D. Joaquín Baranda, Ministro de Justicia é Instrucción Pública, que nuestra Sociedad aprecia mucho y agradece debidamente la alta honra que, desde hace varios años, se digna concederle, presidiendo y dando así mayor lustre á su sesión de inauguración.

Y, por último, antes de descender al lugar que me corresponde, debo expresaros una vez más, Sres. Académicos, mi sincera y profunda

gratitud por las muchas é inmerecidas consideraciones que conmigo habeis tenido, y felicitar á la Corporación porque en el año que hoy comienza, va á estar dirigida por un médico digno, trabajador y de vastos conocimientos como lo es el Sr. D. José Terrés, á quien con justicia elegisteis Vicepresidente hace un año y el que por haber cumplido con las prescripciones reglamentarias, me proporciona la satisfacción de declarar que es Presidente de la Academia N. de Medicina.

México, Octubre 1º de 1900.

J. R. IGAZA.

